

Sitzung vom 18. November 2014

Beschl. Nr. 2014-273

B3.3.2 Stadtrat, Betrieb
Legislaturplanung 2014-2018. Verabschiedung durch den Stadtrat und Form der Publikation.

Der Stadtrat hat für die Legislaturperiode 2014 – 2018 seine politischen Schwerpunkte mit entsprechenden Zielsetzungen festgelegt:

Legislaturziele 2014 – 2018

Der Stadtrat hat vier übergeordnete Themenkreise definiert (Stadtentwicklung, Bildung, Gesellschaft, Service Public) in denen er mit Teilprojekten die Attraktivität und Lebensqualität in Adliswil weiter steigern will. Die Umsetzung der Teilprojekte erfolgt im Rahmen von ausgeglichenen Jahresrechnungen und, wo sinnvoll und effizient, in Zusammenarbeit mit Dritten.

Stadtentwicklung

Die Stadtentwicklung bleibt eines der zentralen Themen für Adliswil. Sie umfasst insbesondere folgende drei Teilbereiche:

1. Zentrumsattraktivität

Das Stadtzentrum wird mit einer verbesserten Verkehrsinfrastruktur aufgewertet und bietet ein erweitertes Angebot an Begegnungszonen für die Bevölkerung.

- Umgestaltung Stadthausareal

Das Stadthausareal wird in den nächsten Jahren neugestaltet. Dafür sollen die Verträge und der Gestaltungsplan vom Grossen Gemeinderat genehmigt werden. Die Grundlagen für den Baubeginn sind damit gelegt.

- Bushof Florastrasse mit Tiefgarage

Für den neuen Bushof mit Tiefgarage an der Florastrasse wird ein Bauprojekt erarbeitet und im Laufe dieser Legislaturperiode umgesetzt. Die künftige Verkehrsführung soll auf die verschiedenen Verkehrsteilnehmenden abgestimmt sein und den Vorgaben an Fussgängersicherheit und Hindernisfreiheit entsprechen.

2. Entwicklung Adliswil Nord

Adliswil Nord wird stufenweise weiter entwickelt. Im Gebiet Dietlimoos-Moos werden die Arbeiten für die künftige Überbauung sowie die Projektierung der städtischen Infrastruktur abgeschlossen.

3. Verselbständigung Alterseinrichtungen

Die städtischen Alterseinrichtungen und die Alterssiedlung im Tal werden in die gemeinnützige Aktiengesellschaft Sihlsana AG ausgegliedert. Im Auftrag der Stadt bietet die Sihlsana AG betagten Einwohnerinnen und Einwohnern im stationären Bereich sowie beim Wohnen mit Assistenz optimale Leistungen an.

Bildung

Ausreichender Schulraum in pädagogisch wertvoller Qualität ist ein wichtiger Faktor für die Attraktivität von Adliswil als Wohnort für Familien.

1. Schulraumplanung Sonnenberg

- **Schulraum bedarfsgerecht planen**
Die Gesamtstrategie zur Schaffung von Schulraum im Gebiet Sonnenberg-Wilacker wird mit Machbarkeitsstudien präzisiert. Für die geplanten Schulneubauten werden Anforderungen und Raumprogramme festgelegt.
- **Neubauten Schule Wilacker**
Basierend auf der Gesamtstrategie wird auf dem Grundstück Wilacker ein Bauprojekt für eine Schule mit Kindergarten- und Primarstufe sowie einer Turnhalle und Betreuungsangeboten erarbeitet. Der Ausführungskredit wird dem Stimmvolk vorgelegt.

2. Neubau Schulhaus Dietlimoos

Für die Kinder aus den bereits erstellten und den noch geplanten Wohnungen im Gebiet Dietlimoos-Moos-Sunnau wird ein Schulhaus für 15 Klassen erstellt. Dieses ist auf das Schuljahr 2019/20 bezugsbereit. Die Zwischenzeit wird mit zweckmässigen und kostengünstigen Provisorien überbrückt.

Gesellschaft

Das gute Zusammenleben in der Gemeinschaft ist auch in der kommenden Legislatur ein wichtiges Anliegen des Stadtrats und wird in verschiedenen Bereichen aktiv gefördert.

1. Freiwilligenarbeit wird unterstützt und anerkannt.

- **Engagements erfassen und ausbauen**
Die Freiwilligenarbeit als wichtiger Bestandteil des gesellschaftlichen Lebens wird besser erfasst und bei Bedarf ausgebaut. Die Bevölkerung soll die Möglichkeiten eines freiwilligen Engagements kennen. Die verschiedenen Akteure werden definiert und arbeiten zusammen.
- **Vereine als wichtige Basis stärken**
Vereine und gemeinnützige Organisationen bilden eine wertvolle Basis für das sportliche, kulturelle und gesellschaftliche Leben in Adliswil. Sie tragen damit zur guten Lebensqualität, zur Identifikation mit der Gemeinde sowie zum Zusammengehörigkeitsgefühl unter den Einwohnerinnen und Einwohner bei. Der Stadtrat unterstützt die Vereinsangebote mit zeitgemässen Rahmenbedingungen.

Service Public

Die öffentlichen Dienstleistungen werden in den nächsten Jahren optimiert, zentralisiert und modernisiert.

1. Der Kontakt zwischen Behörden und Bürgern ist unkompliziert und kundenorientiert gestaltet.

- Unkomplizierte Behördengänge

Mit attraktiven Onlinediensten und neuen Schalteröffnungszeiten auch ausserhalb der Bürozeiten wird das Leistungsangebot verbessert und den Kundenbedürfnissen angepasst. Im geplanten, neuen Stadthaus wird ein zentraler Bürgerschalter entstehen, an dem verschiedene Bedürfnisse mit nur einem Behördengang erledigt werden können.

- Konzentration Stadtverwaltung

Die Stadtverwaltung wird mittelfristig im neuen Gebäude an der Zürichstrasse 10 und 12 konzentriert. Mit der Verlegung von knapp 70 Arbeitsplätzen werden Zumieten aufgelöst, die Anzahl Verwaltungsstandorte reduziert und die Arbeitseffizienz optimiert.

Auf Antrag des Stadtpräsidenten fasst der Stadtrat, gestützt auf § 33 Ziff. 15 und § 46 lit. b) Ziff. 7 der Gemeindeordnung der Stadt Adliswil, folgenden

Beschluss:

- 1 Der Stadtrat beschliesst die Legislaturziele 2014 – 2018 gemäss obenstehender Formulierung.
- 2 Die Legislaturziele 2014 – 2018 werden dem Gemeinderat zur Kenntnisnahme vorgelegt.
- 3 Die Legislaturziele 2014 – 2018 werden als Broschüre gedruckt, als Medienmitteilung versendet sowie auf der Website der Stadt Adliswil publiziert.
- 4 Die vorgelegte Medienmitteilung wird vom Stadtrat verabschiedet.
- 5 Zum Projektfortschritt wird die Verwaltungsleitung dem Stadtrat regelmässig rapportieren.

6 Mitteilung durch Protokollauszug an:

- 6.1 Grosser Gemeinderat
- 6.2 Stadtrat
- 6.3 Verwaltungsleitung
- 6.4 Ressortleitende
- 6.5 Kommunikationsverantwortliche
- 6.6 Stab Verwaltungsleitung

Stadt Adliswil
Stadtrat



Harald Huber
Stadtpräsident



Andrea Bertolosi-Lehr
Stadtschreiberin